
- 1 - 

 

会    議    録 
会議の名称 第６回米山地域学校再編準備委員会 

開催日時 

令和２年 ２月２６日（水） 

午後 ７時 ００分 開会 

午後 ７時 ４０分 閉会 

開催場所 米山総合支所 １階第１会議室 

委員出席者 

衣川 智博  委員長 米山中学校ＰＴＡ会長 

渥美 雅彦  委員 米岡小学校ＰＴＡ会長 

登坂 佳子  委員 中津山小学校ＰＴＡ会長 

主藤 正晃  委員 米山東小学校ＰＴＡ会長 

久保 泰宏  委員 米山中学校学校運営協議会長 

浅野 昭一  委員 米岡小学校学校運営協議会長 

伊藤 美和  委員 中津山小学校学校運営協議会 

髙橋 正司  委員 米山東小学校学校運営協議会長 

佐々木 梨沙 委員 米山東幼稚園ＰＴＡ会長 

鈴木  舞  委員 米山西幼稚園ＰＴＡ会長 

菅原 拓巳  委員 よねやま保育園保護者会長 

事務局出席者 

岩渕 裕喜 学校再編推進室学校再編推進係長 

菅野 雅 学校再編推進室主事 

佐藤 鷹彦 学校再編推進室主事 

欠席者 主藤 敏寛  副委員長 米山町行政区長会長 

傍聴者 ０名 

議事 
（１） 今後のスケジュールについて 

（２） その他 
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開会 午後７時００分 

 

開会挨拶 

 

（前回会議及び今回会議の議事の内容について確認） 

 

議事（１）今後のスケジュールについて事務局に説明を求める。 

 

（資料にもとづき今後のスケジュールについて説明） 

 

 事務局の説明に対して質問はあるか。来年度に（仮称）開校準備委員会

（以下、「開校準備委員会」とする。）での話し合い、校舎の劣化診断調査

が始まってくると思うが、米岡小学校を活用するにしてもＰＦＩによる複

合施設を活用するにしても、スクールバスのルートやそういったものにつ

いては、劣化診断調査と並行して検討できると思う。この委員会だけで決

めるのではなく、各団体に持ち帰って検討するという作業も発生してくる

のではないか。開校準備委員会については、委員はこのままで移行するの

か、それとも新たに委員が加わるのか。 

 校則やそういったものも検討対象となるので、学校関係者にも委員とし

て入っていただくことも考えているが、検討段階なので確定したものでは

ない。 
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 閉校となる米山東小学校、中津山小学校で閉校記念行事を行う可能性も

ある。過去の統合の経験からすると準備に１年半程度必要だと思われる。

各単位ＰＴＡで検討が必要である。また、開校準備委員会については校歌、

体操着など検討事項が多岐に渡ると思う。委員だけでは検討しきれないの

で、部会を設け部会での検討内容を受けて開校準備委員会で決定する形の

方がよい。 

 

 今いただいた意見については教育委員会でも検討しており、委員構成だ

けではなく、部会を設けるような形で組織構成も拡充することもあり得

る。今後のその形が見えてきたら、随時提示したい。 

 

 学校名も変わるのか。 

 

 その通りである。 

 

 校名は開校準備委員会で決めてよいのか。 

 

 校名についても開校準備委員会の検討事項だと考えている。 

 

 アンケートを採って校名を決めるといった話も出てくるかもしれない。

そうすると、決定までに時間がかかる可能性もあるので、校名や校歌など

校舎の位置が最終決定していなくても検討できる事項については進めて

もいいのではないか。 

 

 今、話があった部分については開校準備委員会での話し合いになってく

る。再編準備委員会でどこまで掘り下げられるかなど持ち帰り検討した

い。 

 

 劣化診断調査を行った後に立ち上げても時間は十分あると思うが、先ほ

ど言ったとおり１年半程度の期間を要するため、時間は取っていただきた

い。 

 

 そういった部分も考慮して、開校準備委員会については令和２年度の半

ばからの設置というスケジュールを立てた。また、資料上は令和３年度ま

での設置としているが、検討事項があれば令和４年度以降も会議を行いた

い。 

 

 来年度になると委員が変わる団体もあるので、来年度の１回目の会議で

スケジュールや過去の閉校事業などについてもう一度情報提供していた

だきたい。小学校によっては行政区長の協力をいただく、歴代のＰＴＡ会

長を来賓として呼ぶ、式典を行うかどうか地域の方と相談するなど、ＰＴ

Ａだけでは決定できないため、様々な調整が必要となってくる。 

 

 検討事項が多岐に渡るという認識はこちらでも持っているので、早期に

委員の皆さまに相談したい。 

 

 米岡小学校で閉校記念行事は行わないのか。 
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 校舎として活用する可能性があるものの、新しい小学校として開校する

ので他の２校と一緒だと思う。また、行事はレクリエーションなど多岐に

渡るので、先ほどから申し上げているとおり、とにかく早期に情報提供を

お願いしたい。 

 

 劣化診断調査が終わった後に、こういった施設がほしいなどそう言った

要望も聞いていただけるのか。 

 

 劣化診断調査については現在ある建物にどういった改修が必要かとい

う部分を出すものである。 

 

 施設に対する要望というとどういったものか。 

 

 例を挙げれば体育館が考えられる。 

 

 体育館について修繕が必要となれば直してもらえるのではないか。 

 

 全く新しい施設についてはいかがか。 

 

 要望をいただいてから、今後の課題として検討させていただくことにな

る。 

 

 全く新しい施設、設備となると厳しいのではないか。全国的にその設備

が標準で備え付けられていなければならないという話であれば別だが。 

 

 例えば児童館はどうなるのか。 

 

 児童館に限って言えば担当部署が福祉事務所となるため、要望をいただ

いた後に担当部署にその要望を伝えるといった手続きになると考えてい

る。 

 

 教育委員会の判断だけで進められる事業ばかりではないと思うので、米

山地域学校再編準備委員会として要望書を出したほうが分かりやすいと

思う。 

 

 この後、委員会を教職員にも入っていただいて校章や校歌について決め

ていくという話だったが、その部分についても我々は必要なのか、どこま

でやればよいのか 

 

 再編準備委員会の任期は統合校の位置、次回以降検討していただく通学

支援について意見をいただき、検討が終わったら地域別実施計画を策定す

るまでと考えている。策定後についてはこの組織を拡充して、開校準備委

員会に移行して、より具体的な事項について検討していただきたい。現時

点では検討段階だが、内容が決まり次第、提示したい。 

 

 ＰＴＡについてはお別れ会の様なものの検討に移行するような形にな

ると思う。 
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 この委員会とは別ではないか。 

 

 別だとしても、そこまで進んでしまえば我々は必要ないのではないか。 

 

 具体的な事項について検討するために教職員が委員会に入るにしても、

地域の意見というのは必要になってくるのではないか。 

 

 今後についても意見集約が必要だと思うので、引き続きご協力いただき

たい。 

 

 教職員だけだと検討内容が教育的な部分に特化してしまうと思う。 

 

 検討内容が学校を運営するにあたってより具体的なものになってくる

ので、保護者や地域の皆様の意見がより重要になってくると考えている。 

 

 開校準備委員会については委員会の下の組織があってそこで検討した

ものを吸い上げるという形になるという話だった。 

 

 現段階ではそのような考えでいる。 

 

 組織構成が変わるにしても、ＰＴＡとしては地域の代表者にも入ってい

ただいたうえで検討を行っていきたい。 

 

 委員構成についてもさらに検討を重ね提示したい。 

 

 委員構成についても再編準備委員会の中で検討してはどうか。とりあえ

ず来年度の当初は再編準備委員会を継続して、通学支援などについて検討

する方向で構わない。 

 

 今の話は持ち帰り検討したい。 

 

 次回の会議については５月頃でよいか。 

 

 事務局案としては５月中旬頃の開催を目指したい。次回年度をまたぐこ

とになるので、委員が変わる団体もあるかと思う。４月中旬頃に総会で役

員が決まる団体もあるようなので、新しい委員への依頼など調整する期間

を設けたいと考えている。 

 

 保護者の団体については卒園、卒業により委員がかわるところもあると

思う。今年度の会議は本日が最後とし、新年度は新しい委員で会議を５月

中旬頃に開催したいとのことだったが、いかがか。 

 ６月頃でもよいのではないか。 

 

 教育委員会で今年度中に劣化診断調査を行う校舎を最終決定するとの

ことだった。５月中旬から６月にその進捗状況の報告も含めて会議を開い

ていただきたい。具体的な日付については委員の調整の進捗で判断してい

ただいてかまわない。 
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 新年度になったら、委員の皆様と調整して開催日を決定することとした

い。 

 

 米山中学校は委員が変更になる予定だが、次回の会議は委員長として出

席した方がよいか。米山中学校からは新たな委員が出る見込みだが、委員

長は新たに選任するということでよいか。 

 

 要綱上は委員長を欠く時は副委員長がその職務を代理することとなっ

ているので、副委員長が変わらないのであれば、副委員長名で会議を招集

し、委員長の選任まで副委員長に議事を進行していただくことになる。 

 

 任期がまだあるので、変わらないはずである。 

 

 私たちは出席しなくてよいのか。 

 

 各団体の代表として来ていただいているので、卒業、卒園などにより団

体の構成員でなくなる場合は次の方に引き継いでいただくことになる。 

 

 会長職は退くが団体の構成員としては残るといった場合には、引き続き

委員として出ていただいても構わないし、新しい会長職の方に引き継いで

いただいても構わない。そこは各団体の考え方にお任せする。 

 

 今後のスケジュールについて他に何かあるか。無い様なので議事２「そ

の他」を議題とする事務局から何かあるか。 

 

 委員の皆様の中で来年度、委員でなくなる見込みの方はいるか。 

 

（挙手複数） 

 

 変わる方については別途調整させていただきたい。 

 

 新たな委員が固まったら、来年度の委員と調整のうえで会議日程を決め

るということでお願いしたい。以上で本日の会議を終了する。 

 

閉会 午後８時４０分 

 


